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通告番号 1 

（質問者：与那覇 清雄）1 回目の質問形態【一問一答】 （12 月 13 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 下水道使用料の

請求漏れについて 

平成 28 年 9 月議会後の進捗状況及び対応策について伺

う。 

(２) 那覇空港自動車

道（高速道路）の高架

下の有効利用につい

て 

全国の高速道路の高架下利用状況を調べると、多くがタ

クシー乗り場や駐車場、児童公園、ドッグパーク、スポー

ツ広場、店舗などに整備され様々なアイデアで活用されて

いる。近隣の南風原町でも高速道路の高架下にテニスコー

トやスケートボード場、バスケットコートが設置されてお

り、有効利用の一例を示している。豊見城市にも那覇空港

自動車道が通っており、高架下を有効利用することで更な

る地域活性化へと繋がるのではないかと考えるが、高速道

路の高架下利用について当局の見解を伺う。 

(３) 社会資本整備の

充実について 

豊見城市の発展の状況を人口増減及び企業進出等のデー

タで分析的に考慮すると西部地域と東部地域には大きな差

異が生まれている状況であり、市街化促進や、道路、下水

道、公園、児童館等々、社会資本の整備が大きく遅れてお

り、この間不均衡の状態が続いているが、今後の対策を伺

う。 

(４) 東部地域、とりわ

け金良、長堂地域への

下水道施設の布設に

ついて  

東部地域でも真玉橋、嘉数、根差部地域は一定の整備が

進捗しているが、金良、長堂の地域は人口の減少と高齢化

が著しく、地域を担っていく人口誘因計画とそれを支える

都市計画の見直しや下水道施設等の社会基盤の整備が急が

れるべきと思うが、下水道施設の布設計画についての見解

を伺う。 

(５) 年金生活者等支

援臨時福祉給付金に

ついて  

① 高齢者向け給付金事業の内容について伺う。 

② 障害・遺族年金給付者向け給付金事業の内容について

伺う。 
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通告番号 2 

（質問者：楚南留美）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 13 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 認知症対策について ① 本市での認知症サポーター養成講座の内容と実施

状況について伺う。 

② 認知症サポーターの活動及び役割について伺う。 

③ 国は、平成 29 年度末の認知症サポーター目標数を

800 万人としているが、本市の認知症サポーター数と

今後の目標について伺う。 

④ 新オレンジプランでは、平成 30 年からすべての市

町村に認知症初期集中支援チームの設置を求めてい

るが、その内容とすべての市町村に設置を目指してい

る平成 30 年を待たずに設置する考えがないか伺う。 

⑤ 認知症カフェは、現行プランでも推進しており昨年

に引き続き今年度も開催する必要があると考えるが

見解を伺う。 

(２) 道路行政について ① 我那覇ゲートボール場裏の市道には舗装段差があ

り車両が通行するたびに車体を擦るとのことですが、

その際に隣接する住宅へ大きな音が響くため就寝時

には驚き目が覚めることがあるそうです。対策が必要

と考えるが見解を伺う。 

② 市道 196 号線、名嘉地交差点近くは道路幅員が狭

く通り沿いに大型商業施設があることから交通量が

多い。地域住民から登下校の際などに子ども達の安全

に不安を感じているとの声を受け、平成 28 年 6 月定

例会にて一般質問しましたが進捗状況を伺う。 

(３) 歩道整備について 市道 239 号線宜保公務員宿舎近くの歩道にひびが入

りフェンスが傾斜している状況に、これまで平成 27 年

6 月定例会及び平成 28 年 3 月定例会にて一般質問しま

したが進捗状況を伺う。 

(４) 新庁舎への表記につ

いて 

「とみぐすく」と適切に読んでもらう為、平成 30 年

3 月完成予定の新庁舎へひらがなで「とみぐすく市役

所」と表記できないか見解を伺う。 
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通告番号 3 

（質問者：山川 仁）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 13 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 豊崎小学校の土

埃対策について  

豊崎自治会の要請を受け、平成 27 年 12 月議会でも質問

しましたが、その後の対応について以下の件を伺う。 

① 豊崎小学校の土埃対策について、関係部署とはどのよ

うな取り組みが有効か検討し実施していると思うが、土

日祝祭日も含む内容を伺う。 

② 地域の声としては、土埃だけでなく球技を行う際にボ

ールがフェンスを飛び越えてくることもあります。フェ

ンスをさらに高く設置して粉塵対策も含めた措置が必要

と考えるが当局の見解を伺う。 

(２) 市道 257 号線（豊

崎小学校前）、203 号

線（豊崎小川向かい翁

長側）について  

平成 27 年 3 月にも質問をしており、多くの市民が市道

257 号線・203 号線の交差点を含む供用開始を心待ちにし

ておりますが以下の件を伺う。 

① 市道 257 号線と 203 号線の交差点の事業計画（工事・

用地買収等）が遅れているように見受けられるが、早急

に橋梁や交差点としての道路利用ができるように市民と

約束をした事業計画を遵守して頂きたいが見解を伺う。 

② 本市でも、県と同様に収用手続きを適切に行う際の取

扱要綱等を作成し、用地取得難航事案等にも適切な措置

を講じる必要があり、条例や要綱等設置に向け機能強化

を図るべきと考えるが見解を伺う。 

(３) 鉄軌道・LRT 等

新たな公共交通につ

いて  

沖縄県では、鉄軌道計画案づくりにおいて、必要な技術・

専門的内容の検討及び計画策定プロセスが適切に進行する

ため、各検討委員会を設置しており、交通政策、観光振興、

経済振興等の総合的観点から審議が行われていますが以下

の件を伺う。 

① 本市の新しい公共交通システム導入可能性調査検討事

業について伺う。 

（ア）調査業務の期間を伺う。 

（イ）沖縄鉄軌道市町村会議へ本市の調査結果を報告し、

鉄軌道計画案に反映させるべきと考えるが見解を伺う。 

（ウ）調査結果を踏まえ次年度の計画を伺う。 

② 沖縄鉄軌道市町村会議では、鉄軌道の骨格軸として検

討するよう発言があるが、本市の考えとしてはどこの地

域を通過する路線の構想があるのか伺う。 
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(４) 総合陸上競技場

の改修について 

総合陸上競技場の改修に向けて、関係機関の聞き取りや

アンケートなど様々な取り組みが始まっているが以下の件

を伺う。 

① 総合陸上競技場の改修は、日本陸上競技連盟の 1～3

種のどの公認が受けられる施設になるのか伺う。 

② 陸上競技場トラック内フィールドの芝は、施設として

適切な芝とは思えないが改修と同時に張替えをする考え

はないか伺う。 

③ 施設内の設備として、トイレの改修やシャワールーム、

会議室等の必要性があると思うが当局の見解を伺う。 

(５) 豊見城中学校の

部活動について 

新庁舎建設に伴い、豊見城中学校の運動場が縮小され体

育授業や部活動などに大きな影響が出ていますが以下の件

を伺う。 

① 豊見城中学校のグランドは現在縮小されながらも生徒

が元気に身体を動かしているが、水ハケが悪く授業に支

障が出ているようです。今一度、現場の声を聞きながら

運動場の整備をするべきと思うが見解を伺う。 

② 部活動で与根野外運動場を使用しているが、現状を見

ていると多くの土埃が飛散しており、子どもたちの身体

に悪影響を及ぼさないか心配です。生徒の健康調査を随

時行う必要性があると思うが当局の見解を伺う。 

③ 与根野外運動場で行っている部活動は、多くの移動時

間等により学習時間や家族団らんへの影響も懸念される

と思うが教育委員会の見解を伺う。 

④ 総合陸上競技場の改修が始まるまで、豊見城中の生徒

が使用したい時に部活動等で場内や周辺を利用できるよ

う考えを示して頂きたいが伺う。 
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通告番号 4 

（質問者：仲田政美）1 回目の質問形態【総括質問】  （12 月 13 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) パークゴルフ場

の建設について 

平成 26年 12月議会において、市民の健康増進のために、

パークゴルフ場の建設について一般質問をさせていただき

ましたが、その後の進捗状況を伺う。 

(２) 記念ボードの作

成について 

① 人生の新たな出発の一つに結婚がある。その門出の祝

福に婚姻届を提出したカップルが希望すれば、婚姻届を

貼るなどし、記念撮影ができるボードを作成する考えは

ないか見解を伺う。 

② 赤ちゃんの出生を祝福し、出生届を提出し希望すれば、

出生届を貼って記念撮影ができるボードを作成する考え

はないか見解を伺う。 

(３) 電子広告パネル

設置について 

 平成26年3月議会に質問させていただきました市民や観

光客へ広く周知したい「市政情報」、「観光情報」及び「災

害時の情報」発信の道具の一つに電子広告パネルを真玉橋

交差点、上田交差点、豊崎とみとん付近に設置すべきと考

えるが見解を伺う。 

(４) 福祉行政につい

て 

① 手話を必要とする人が利用しやすいサービスの提供や

働き生活しやすい環境整備に「豊見城市手話言語条例」

を制定する考えはないか見解を伺う。 

② 難聴や内部障がいなど、外見だけでは認識できない人

が緊急時に支援を求めやすくなる「命を守るヘルプカー

ド」を導入する考えはないか見解を伺う。 

(５) 防犯灯の設置に

ついて 

自治会に属さない防犯灯の設置に、市民や企業の協力を

得る制度、事業について一般質問をさせていただきました

が、その後の進捗状況を伺う。 

(６) 子育て支援につ

いて  

① 妊娠から出産までの包括支援を、例えば「豊見城市ネ

ウボラ」として、医療機関と連携した産後ケアー事業と

して立ち上げる考えはないか見解を伺う。 

② 児童虐待防止の観点から、また母親を孤立させない為

にも、乳児一般健康診査（生後 3 ヶ月～4 ヶ月）より、

早い時期に「乳児健康相談事業」等を実施する考えはな

いか見解を伺う。 

(７) B 型肝炎ワクチン

の公費助成について 

B 型肝炎は、3 歳まで罹患すると持続感染者（キャリア）

となりやすい。平成 26 年、平成 27 年出生時に限り、3 歳児

までの任意接種に対し、一部助成ができないか見解を伺う。 
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通告番号 5 

（質問者：比嘉 綾）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 13 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１ ) 認知症対策につ

いて 

平成 27 年 1 月 27 日に認知症施策を国家戦略と位置づけ

厚生労働省から公表されました。（新オレンジプラン）市の

実施について以下を伺う。 

① 教育現場の中で認知症の理解を推進するように、どう

取り組んでいるのか、どう取り組む考えなのか伺う。 

② 平成 30 年度から、すべての市町村で「認知症初期集中

チーム」を設置するように盛り込まれましたが、今後の

計画について伺う。 

③ 認知症の人と家族、地域住民、専門職等の誰もが参加

でき、集う場とされている「認知症カフェ」を早めに設

置する考えがないか伺う。 

④ 認知症や高齢者にやさしい地域づくりをどのように進

めていく考えなのか伺う。 

(２ ) インフルエンザ

対策について 

① 子どもに対する予防接種の接種率を伺う。（本市、中学

3 年生まで） 

② 県内で子どもに予防接種助成を実施している市町村は

何市町村なのか伺う。 

③ 本市で助成した場合にいくらかかるのか伺う。 

(３ ) 子ども医療費の

無料化について 

1 歳引き上げた場合 710 万円かかると答弁しています

が、小学校及び中学校卒業まで無料にするには、どれくら

いの予算が必要なのか伺う。 

(４ ) 就学援助につい

て 

新入学準備金の入学前支給を東京都八王子市で実施して

いますが、本市でも取り組む考えはないか伺う。 
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通告番号 6 

（質問者：當銘清弘）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 13 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 都市づくりにつ

いて  

① 与根地区産業集積基盤整備事業について以下を伺う。 

（ア）進捗状況について伺う。 

（イ）次年度以降の整備計画について伺う。 

（ウ）豊見城中央病院移転計画のその後の進捗状況につい

て伺う。 

（エ）与根地区に係わるインフラ（道路（市道 286 号線）、

下水道等）整備計画について伺う。 

② 県道東風平豊見城線沿線地区計画について以下を伺

う。 

（ア）進捗状況について伺う。 

（イ）次年度以降のスケジュールについて伺う。 

③ 「まちの顔」拠点づくりについて以下を伺う。 

（ア）「まちの顔」とは、どのような市街地形成を想定して

いるのか伺う。 

（イ）豊見城の玄関口はどこで、市外からの出入り口はど

のような幹線ルートを想定しているのか伺う。 

（ウ）新庁舎付近の都市づくりをどのように想定している

のか伺う。 
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通告番号 7 

（質問者：大城敬理）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 13 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 道路行政につい

て  

市道 27 号線から県道 7 号線へ右折する際に、後続車両

が直進または左折ができないため、渋滞を悪化させている

場面をよく見ますが、右折誘導の路面表示ができないか伺

う。 

(２) 運転免許の自主

返納について  

最近、高齢者の事故が増加し、警察当局が運転免許の自

主返納を促しているとの報道がなされています。多くの高

齢者へ運転免許の自主返納を促すには、高齢者をはじめ市

民の交通手段確保などの対策が必要だと思います。他県の

自治体では、様々な行政サービスの取り組みが行われてい

ますが、本市の見解を伺う。 

(３) 乳児健診につい

て  

① 月毎の対象人数について伺う。 

② 対応するスタッフの人数など、受入れ体制について具

体的に伺う。 
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通告番号 8 

（質問者：儀間盛昭）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 13 日 第 1 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 国民健康保険税

軽減策について    

① 資産割廃止後、所得の低い世帯、人数の多い世帯で増

額となっている。改善策として、均等割引き下げの税率

改定で低所得者負担軽減実現をすべきと考えるが見解を

伺う。 

② 前期高齢者財政調整制度が、本市の国保会計にも不利

な制度となってその改善が急がれるが対応を伺う 

(２) 道路・河川整備に

ついて 

① 豊崎地内の県道 249号線豊崎橋からヤマダ電機前まで

の歩道が「ざらついて歩きづらい」「滑って転んだ」等、

市民の声があり改善が必要と思うが見解を伺う。 

② 国道 331 号線拡張事業で、下原 3 号排水路の架け替え

が求められる。その際併せて 3 号排水路を赤嶺さん宅前

までの拡張整備をすべきと求めてきたが、どう対応され

るか伺う。 

(３) 生活環境整備に

ついて 

① 前回の議会で取り上げた、下原地域における、雑木等

が排水路路肩に繁茂している事に対する対応は「コンク

リートは多額なので今後検討したい、一部刈り取りした

が他も検討中です」との答弁でした。その後の対応を伺

う。 

② 幹線 1 号排水路について、雑木雑草が繁茂する箇所と、

市民が常日頃から管理していると思われる箇所がある

が、どう認識されているか伺う。 

(４) 公園管理につい

て 

① しおさい公園の使用停止している、コンクリート製東

屋については「築 13 年で使用停止した」とのこと。市

民感覚からは理解できない。欠陥があったのか認識を伺

う。 

② 同様の施設が豊崎公園にあるようだが、何基ありどの

ような状況であるか伺う。 

③ 使用停止している東屋は危険なまま放置せず、建て替

えをするべきだが見解を伺う。 

④ 与根から市民体育館横を通り豊崎に通ずる「公園内道

路」は、夜間早朝利用できません。当初の計画通り 24

時間利用できるよう対応すべきだがどうか見解を伺う。 
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通告番号 9 

（質問者：德元次人）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 14 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 都市公園につい

て     

長嶺城址公園整備の一環でパークゴルフ場の建設予定が

あるが、そのホール数は 36 ホールが望ましいと考えるが

見解を伺う。 

(２) マリーナ建設に

ついて 

早期実現のために調査費をつけるべきと考えるが見解を

伺う。 

(３) 市民体育館につ

いて 

利用料等々、使用についての規則規定を一部改正し、他

市との格差が生じないように整備すべきと考えるが、改正

の予定を伺う。 

(４) とよみ小学校運

動場について  

運動場の土が減少しているため、小石等が表面化し危険

な状態にある。改善対策を伺う。 

(５) 企業協賛防犯灯

について 

 事業実施時期を伺う。 

(６) スポーツ振興に

ついて  

① 東京オリンピックの空手競技沖縄開催について、沖縄

県知事が断念したことについて市長の見解を伺う。 

② 市陸上競技場の進捗状況について伺う。 
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通告番号 10 

（質問者：新垣亜矢子）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 豊見城市人口ビ

ジョン及びまち・ひ

と・しごと創生総合戦

略について 

① 豊見城市人口ビジョン及びまち・ひと・しごと創生総

合戦略の人口増の部分について以下を伺う。 

（ア）2060 年までの人口ビジョンが策定されているが、人

口増の目標数値を伺う。 

（イ）策定された戦略の中で、人口ビジョンを達成するた

めの最重要ポイントは何か伺う。 

② 「“うない”の活躍が社会を変える！プロジェクト」と

して、女性の視点でまちづくりを考えているようだが、

このプロジェクトの審議委員の男女比を伺う。 

③ 人口増は出産する女性の視点から考えなければならな

いが以下を伺う。 

（ア）市内に産科・助産院が何件あるのか伺う。 

（イ）市内に産婦人科・助産院を増やす必要があると思う

が、その対策を考えているのか伺う。 

(２) 子育てについて 母子健康包括支援センター事業について以下を伺う。 

（ア）本市の取組み状況を伺う。 

（イ）妊娠前・妊娠期から子育て期にわたるまでの切れ目

のない支援の実施が事業の目的であるが、現在行われて

いる政策と、今後の取り組みが必要だが足りない支援が

あるのか伺う。 

(３) 就労支援につい

て 

 ママインターンプロジェクトを取り組んでいる自治体が

ある。妊娠・出産・子育て・介護などのため仕事から離れ

ているものの、ゆくゆくは社会復帰をしたいと考えている

女性に、一歩踏み出すきっかけを持ってもらうためのプロ

グラムですが、本市でも積極的に取り入れて女性の就労支

援に繋げるべきと思うが見解を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者：新垣繁人）1 回目の質問形態【一問一答】  （12 月 14 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 救急医療につい

て  

① 平成 26 年 12 月から豊見城中央病院と連携を図り、ク

ラウド型 12誘導心電図伝送システムを運用しているが、

システムの内容について伺う。 

② 心電図伝送システムの県内の導入機関（医療機関、消

防本部）について伺う。 

③ 心電図伝送システム導入に係る費用（一式に係る導入

費用と維持管理費）について伺う。 

④ 可能な限り、すべての患者に迅速な救命措置と早期医

療介入をしていく必要があり、通報からの応急手当、救

命処置そして救命医療へと繋ぐにも 1 分 1 秒を争う。救

命医療体制の強化を図る観点から本市の救急車すべてに

心電図伝送システムを導入すべきと考えるが、本市の見

解を伺う。 

(２) 商工観光につい

て  

① 豊崎の観光関連用地への企業誘致について県、県公社、

本市の意向がしっかりと反映された企業の選定となって

いるか伺う。 

② 選定企業との契約状況について伺う。 

③ 実際に豊崎の観光関連用地にどういった商業施設等が

建つのか、イメージ図等を公表していく考えはないか。 

(３) 就労支援につい

て  

地方創生の観点等から本市在住の若い世代や子育て世代

等の雇用確保を行い、少子化対策に繋げていく必要がある

と考えるが、豊崎観光関連用地への選定企業の方々と雇用

確保について、調整がされているかを伺う。 

(４) 護岸等の維持管

理について  

豊崎の護岸沿いの草が伸び放題となっており、遊歩道に

かなりの支障が生じている。防犯、衛生、歩道の安全確保、

観光のまちづくり等の観点からしても早急な対応が求めら

れる。歩道の機能を確保するためには適切な維持管理が必

要となりますが、南部土木事務所に要請を行う考えがない

か伺う。 

(５) 子どもの医療費

助成について 

① 厚生労働省は未就学を対象とした子どもの医療費を独

自に助成している市町村に対し、平成 30 年度から補助

金減額措置を廃止する方向で方針を固めたが、実際に国

が未就学児までの補助金の水準を維持するとなった場

合、本市において想定される影響等について以下を伺う。 
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（ア）本市は現在 0 歳児～2 歳児までの医療を無料化して

いるが、補助金減額措置が廃止された場合に想定される

影響等について伺う。 

（イ）本市は現在 3 歳児～5 歳児までの医療費について、

自己負担分の限度額を 1,000 円までとする助成を行って

いるが、補助金減額措置が廃止された場合に想定される

影響等について伺う。 

（ウ）現状の償還払いを現物給付にした場合、県はしっか

りと現状通りの補助をしてくれるのかを伺う。 

（エ）本市の医療費助成について現物給付にした場合に想

定される影響額について伺う。 
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通告番号 12 

（質問者：大田正樹）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 14 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 行政財産の貸し

出しについて 

行政施設内の場所（スペース）を貸出し、自動販売機や

看板などを設置していますが、以下について伺う。 

① 各担当部、課によって募集要項や審査方法に違いがあ

るのか伺う。 

② 市内事業者、市外事業者、地域貢献、地域雇用などを

加味した判断基準加算点数制度を設ける必要がないか伺

う。 

③ 行政財産目的外使用許可申請更新の手続きについて、

自動的更新なのか伺う。 

(２) 保栄茂地区農業

集落排水処理施設に

ついて 

① 過去３年間の設備トラブル（故障）の件数（小さなも

のから大きいものまでの実数）を伺う。 

② 上記に対応できた修繕件数を伺う。 

(３) 漁業振興につい

て 

① 初めて漁港まつりが開催されましたが、成果と課題を

伺う。 

② このまつりに期待する事ならびに今後の展望を伺う。 

③ 次年度以降の予算確保状況を伺う。 
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通告番号 13 

（質問者：比嘉 彰）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 14 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 交通安全対策に

ついて 

 最近、市道 40 号線（豊見城団地→字金良向け）と市道

33 号線の交差点での交通事故が多くなっている。饒波自治

会より信号機設置の要請があったと思うが、設置は可能か

伺う。 

(２) 長嶺小学校クー

ラー設置について   

長嶺小学校からクーラー設置の要請書が提出されている

と思うが、設置は可能か伺う。 

(３) 防犯灯設置につ

いて 

市道 32 号線、良長園から字金良向け約 100M に渡って

防犯灯がないのは何故か。また設置は可能か伺う。 

(４) 河川整備事業に

ついて 

饒波川整備事業の進捗状況について伺う。 
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通告番号 14 

（質問者：佐事安夫）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 14 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育環境行政に

ついて 

前回の質問で、小中学校各教室の温度測定の結果を伺い

ましたが、最高温度 30℃以上の教室の比率が 80％を超え、

最高温度が 37℃を記録するなど異常であります。今年は全

国的に暑い状況が続きましたが、今年だけの状況ではない

と思います。今後も同じ状況が続くことを憂いて以下を伺

う。 

① 各小中学校の教室温度測定をして、その結果に基づい

たクーラー設置状況を伺う。 

② 長嶺小学校の最高温度を記録した教室へのクーラー設

置状況を伺う。 

③ 教室の温度測定をした結果の上位 20 教室の温度はい

くらで、また、場所を伺う。下位 10 位までも同様に伺

う。クーラーの設置はどの範囲なのか伺う。 

④ 全教室へのクーラー設置を求めますが、市の見解を伺

う。 

⑤ 課題はクーラー設置後の電気代と回答していますが、

費用はいくらか伺う。 

⑥ 現在のクーラー設置している教室の稼働期間は何日か

伺う。 

(２) 子どもの貧困対

策について 

子どもの貧困は金の問題だけでなく、家庭環境、親の就

労、生活環境などが複合的にからんでいる。今、全国的に

その対策に取り組んで、各地の先進例が紹介され、取り組

みも進んできているが以下について伺う。 

① 市社会福祉協議会に委託した子どもの貧困対策補助の

実情を把握しているのか実情を伺う。 

② 子どもの居場所、学習支援、生活支援など市の取り組

みを伺う。 

(３) 住宅リフォーム

助成制度の設置につ

いて 

「住宅リフォーム助成」事業は全国で 600 余の自治体が実

施し、県内でも 8 自治体が実施していますが以下について

伺う。 

① 豊見城市において、この事業を取り入れる考えはない

か伺う。 

② 全国各地で実施されていますが、県内も含めての動き

はどうなのか伺う。 
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③ 南風原町の実態はどうなのか伺う。 

④ 県は住宅リフォーム市町村助成支援事業を行なってい

ますが、実施する考えはないか伺う。 

(４) 平和行政につい

て 

今年は戦後 71 年目の年です。基地問題で相変わらずゆ

れています。辺野古の新基地建設、高江へのヘリパッド建

設は県民が反対していますが以下について伺う。 

① 豊見城市は非核平和自治体宣言を 1989年 10月 5日に

行っています。これまで 20 周年に戦争・原爆写真展を

行い、その後は毎年実施していますが、その後の状況に

ついて伺う。 

② 「ヒロシマ・ナガサキの被爆者が訴える核兵器廃絶国

際署名」に対して平和首長会議として賛同・協力するこ

とにしています。市の取り組みについて伺う。 

(５) 道路行政につい

て 

① 市道 114 号線の整備について伺う。 

② 市道 114 号線から嘉数辻西団地への道路整備について

伺う。 

③ 市道の街路樹補植について枯れたり、台風で倒木した

りして、街路樹がない箇所が目立ちます。補植の計画で

樹木選定は琉球コクタンを求めますが考えを伺う。 
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通告番号 15 

（質問者：比嘉仁一）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 14 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 9 億 6 千万余の損

害賠償問題について 

① 一連の訴訟の進捗を踏まえて、損害賠償請求の根拠が、

軽薄になってきているように判断されますが、市の所見

を伺う。 

② 損害賠償請求事件について、市の今後の対応について

伺う。 

(２) 自治会の専用権

について 

① 自治会の専用権の概念について伺う。 

② 本市で自治会の専用権について、特別問題となった事

例はあるか伺う。 

(３) 市内の歴史的名

所の整備と復元につ

いて 

① 市内に城跡等の歴史的名所は何ヶ所存在するか伺う。 

② これらの歴史的名所について、市はどう対応されよう

としているのか伺う。 

③ 歴史的名所を整備復元することで、豊見城市は南部広

域自治体中、観光や歴史的体験学習地の重要拠点となる

可能性があると思うが見解を伺う。 

(４) 与根ゴルフ場跡

地の開発許可手続き

について 

① 与根ゴルフ場跡地の開発許可手続きについて、その進

捗を伺う。 

② 地域の環境等に影響を及ぼす大規模開発を目的とする

場合には、その地域の同意が必要とされるが伺う。 
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通告番号 16 

（質問者：外間 剛）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 14 日 第 2 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 東部地区都市公

園整備事業（長嶺城址

跡）について   

① 本事業について、本市はどのような構想を持っている

のかを伺う。 

② その中で施設規模がどれくらいかを伺う。 

③ プレイパーク及びチャイルドパーク等の併設を考えて

ないかを伺う。 

(２) 橋梁及び河川事

業について  

① 国、県及び本市が各々管理する橋梁の数及び本市が管

理する橋梁の場所を伺う。 

② 市が管理する橋梁の中で耐震耐久等の基準にそぐわな

いものがあるのか、その基準外の橋梁がある場合、その

場所及び今後の対策や対応はどのように考えているか伺

う。 

③ 将来、橋梁が必要とされている箇所について伺う。 

④ 通学路における橋梁及び周辺道路の状況について伺う。 

⑤ 饒波川に架かる橋梁周辺を県とタイアップして河川公

園等の整備の考えはないか伺う。 

(３ ) 証明書誤表記に

よる訴訟事件について 

① 9 月議会以降の裁判状況について伺う。 

② 今後の本市の対応方について伺う。 

(４) 全国青年市長会

について  

「全国青年市長会」とは、どのような目的を持ち、また、

その会員となりえる資格条件と意義は何かを伺う。 
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通告番号 17 

（質問者：赤嶺勝正）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 15 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 保育行政につい

て 

今年度の待機児童解消について、計画通りに進んでいる

のか伺う。 

(２) 指定管理（コミュ

ニティー）について 

① 本市における各自治体との指定管理の件数は何件なの

か伺う。 

② 指定管理者との情報交換は、どのようになっているのか

伺う。 

③ 現段階での大規模修繕は何件あるか伺う。 

(３) 道路行政につい

て 

① 市道 257 号線の進捗状況について伺う。 

② 市道 22 号線の今後の計画について伺う。 

(４) 都市計画マスタ

ープランについて 

① 策定目的について伺う。 

② 策定にあたって十分に市民の意見が反映されるように

なっているのか伺う。 

(５) 保安林について 市道 203 号線沿（翁長－与根－瀬長）に保安林が残って

いますが、その管理はどのようになっているのか伺う。 

(６) 不法投棄問題に

ついて 

6 月議会でも問題指摘しましたが、その後の対応につい

て伺う。 
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通告番号 18 

（質問者：瀬長 宏）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 15 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 子どもの貧困対

策について 

① 子どもの貧困対策推進会議の設置について伺う。 

② 子どもの実態はどうなっているか伺う。 

③ 何を早急に取り組む必要があるのか伺う。 

(２) 就学援助制度の

取り組みについて 

① 2015 年度の県内平均及び本市の援助率について伺う。 

② 昨年度と今年度（12 月時点）の申請数と認定数を伺う。 

③ 民生委員の方々から出された、民生委員の関与につい

ての要望とはどのような内容か伺う。 

④ 民生委員の関与についての法的根拠はどうなっている

か伺う。 

(３) 生活保護につい

て 

① 県内 11 市の平均保護率と本市の保護率について伺う。 

② 著しく低い本市の実態について、市長の所見を伺う。 

③ 県が 6 月に公表した 2013 年度の 1 人当たり市町村所

得の平均額及び本市の所得額について伺う。 

(４) 待機児童問題に

ついて 

① 待機児童数及び入所待ち数について伺う。 

② 潜在的待機児童数について伺う。 

③ 年度途中でも待機を出さない取り組みとなっているの

か伺う。 
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通告番号 19 

（質問者：宜保安孝）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 15 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 野良猫対策への

取り組みについて 

県営渡橋名団地自治会をはじめ、市内各自治会において、

猫の過剰繁殖、野良猫による糞尿被害等の苦情相談が増え

ている状況をふまえ以下のとおり伺う。 

（ア）飼い主のいない野良猫や家猫による生活被害対策を

伺う。 

（イ）無償による不妊去勢手術の普及推進への取り組みに

ついて伺う。 

（ウ）地域の猫問題に関する啓発活動（啓発チラシの配布

や広報紙での告知）への取り組みについて伺う。 

(２) 瀬長島球場周辺

の整備について 

① 整備中の駐車場整備の概要について伺う。 

② トイレ整備と共にシャワー施設の整備を求めてきた

が、概要について伺う。 

(３) 生活道路の整備

について  

① 上田 180 番地周辺の生活道路整備の進捗について伺う。 

② 上田山川地域の生活道路整備の進捗について伺う。 
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通告番号 20 

（質問者：大田善裕）1 回目の質問形態【一問一答】   （12 月 15 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 教育行政につい

て 

① 小・中学校の二学期制について検証及び三学期制に対

する検討が審議会等でなされたかを伺う。 

② 小・中学校の学校行事や市が主催する競技会等々の日

程が過密であり、子どもたちや保護者の負担になってい

るとの声を聞くが当局の見解を伺う。 

(２) 協働のまちづく

りについて 

① 協働のまち「都市づくり懇談会」の目的を伺う。 

② 協働のまち「都市づくり懇談会」の成果を伺う。 

③ 「とみぐすく」の呼称について、どのような議論がな

されたかを伺う。 

(３) 市民経済につい

て 

① 市民一人あたりの平均所得を伺う。 

② 市制の施行以後、市民所得は増加傾向にあるか伺う。 

③ 流出就業者の状況について伺う。 

④ 地域雇用の創出について、市長の見解と今後の対策を

伺う。 
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通告番号 21 

（質問者：赤嶺吉信）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 15 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 航空機騒音につ

いて 

与根局における測定数値が他の地域に比べて異常に高く

環境基準を大幅に超過し、地域住民の生活環境に大きく影

響を与えていることから以下について伺う。 

① 市は航空機騒音の軽減に関し、国・県へどのような働

きかけを行っているか伺う。 

② 航空機騒音測定結果の中で環境基準を超過した日数の

割合は与根局で 84.7%（365 日中 309 日）となっている

が、市はこの状況をどのように捉え、どう改善しようと

しているのか伺う。 

③ 1 日当たりの騒音発生回数も那覇市具志より豊見城市

与根が大幅に多い現況にあるが、航空機燃料譲与税の譲

与基準の資料の中で、騒音の著しい地区の世帯数により

譲与とあるが、その内容について伺う。 

(２) 環境行政につい

て 

豊見城中央病院が与根地区へ移転することは、ほぼ確定

している現況にある。しかし、この受入れに伴うインフラ

整備の中で下水道の整備は喫緊の課題と捉えている。この

ことから以下について伺う。 

① 病院の移転地を含めた志茂田原地域の下水道整備計画

について伺う。 

② 病院から排出される排水には、薬品関係も混合してい

ることが推測されて漁民の方々も海洋汚染を危惧してい

るが、この対策についてはどのように考えているか伺う。 
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通告番号 22 

（質問者：赤嶺一富）1 回目の質問形態【総括質問】   （12 月 15 日 第 3 日目） 

質問事項 質問の要旨 

(１) 災害に強いまち

づくりについて  

市道 175 号線豊見城二ュータウン地内、防災・安全社会

資本整備交付金事業について以下を伺う。 

（ア）市道 175 号線の現在の進捗状況について伺う。 

(２) 公園・禄地の整備

について 

市の東部地区において、長嶺城址―帯を都市公園として

整備し、バークゴルフ場の整備を含む長嶺グスク跡地の総

合公園ついて以下を伺う。 

（ア）実地計画の進捗状況について伺う 

（イ）パークゴルフ場の整備計画について伺う。 

 

 


